
Разбери предложение по членам и 
частям речи.
За лесом виднеется широкая река.         

За – предлог.
Лесом – имя существительное.
Виднеется – глагол.
Широкая – прилагательное.
Река – имя существительное.



Что общего у этих слов? В чём разница? 
Составь пары слов  и запиши в тетрадь.
Д .иректор                              медали

м .даль                                     платья

Инж .нер                                   директора

Плат .е                                      инженеры



Склонение имён 
существительных во 
множественном числе
Урок русского языка в 6 классе
Подготовила: Танаева М.А.



Назови данные  имена существительные 
во множественном числе. 
Например, страна – страны. 

Адрес - …, письмо -…, друг -…, слесарь -…, 
шофёр -…, метель - …, торт -…, трактор -…, 
швея -…, дождь -…, ребёнок – дети.



Тренировка в изменении 
словосочетаний по числам
Полное ведро — …                     Смелые воины — …
Ясный день — …                          Верные друзья — …
Лесное озеро — …                     Весёлые песни — …
Холодная зима — …                   Новые автобусы — …
Высокая ель — …                        Сладкие яблоки -…
Пушистый котёнок-                   Деревянные ложки- …



Упражнение 157
- Какое существительное повторяется в тексте?
- Как изменяется существительное? 
- Вспомни падежи и падежные вопросы.
- И.п.     кто? Что?
- Р.П.     кого? Чего?
- Д.п.     кому? Чему?
- В.п.      кого? Что?
- Т.п.      кем? Чем?
- П.п.      о ком? О чем?
- Сделай вывод.



Имена существительные во множественном 
числе изменяются по падежам, то есть 
склоняются.
› УПРАЖНЕНИЕ 162 (2 ряда), 165 (одно предложение)



Раскрой скобки, выдели окончания у сущ–
х мн. ч., определи склонение, падеж.
За (окна) бушевала февральская метель.
Ветер врывался в трубы (дома) и выл там (зверь).



1) В русском языке 5 падежей;  
2) Склонение - это изменение имён существительных 

по падежам;   
3) Имена существительные изменяются по числам 

и падежам ;   
4)  Имя существительное изменяется по родам;   
5) Предложный падеж всегда употребляется без 
предлога;   
6) Имя существительное в именительном падеже в 
предложении всегда является подлежащим ;    
7) Имена существительные во множественном числе не 
склоняются. 

Игра "Правильно - неправильно".



Правильно Неправильно 
Склонение - это изменение имён 
существительных по падежам

В русском языке 5 падежей

Имена существительные изменяются по 
числам и падежам 

Имя существительное изменяется по 
родам
Предложный падеж всегда 
употребляется без предлога
Имя существительное в именительном 
падеже в предложении всегда является 
подлежащим 
Имена существительные во 
множественном числе не склоняются

ПРОВЕРЬ СЕБЯ.



› Страница 99-100.
› Упражнение 163. Подготовиться к письму по 
памяти.

Домашнее задание.



Сегодня на уроке мне удалось:
- узнать…
- понять…
- научиться…
- применять…
- использовать…
- я чувствую…
- я хочу для себя…

Рефлексия 


